

Marcelino Rodríguez Yebra
San Pedro, 28 - 3.º Dcha.
24007 León.

Fundación MonteLeón
Edificio Centro de Idiomas de la Universidad de León
Plaza Jardín de San Francisco s/n, 24004 León.

23 de septiembre de 2025

Borrador de memoria para la conmemoración del centenario de la publicación de *Estampas de la vida en León durante el siglo X*

Con motivo de cumplirse en 2026 cien años de la publicación de *Estampas de la vida en León durante el siglo X*, obra de don Claudio Sánchez-Albornoz y Menduñía, dirijo esta breve memoria al Patronato de la Fundación MonteLeón en la que detallo la cuantía aproximada necesaria para su adecuado desempeño y los títulos de las conferencias que propongo para celebrar un ciclo en torno a la historia de León durante los siglos X y XI —cuando «León fue la población más importante de la España cristiana», como afirma don Claudio al comienzo de la obra—, así como algunas sugerencias.

Detalle económico

Sugiero como lugares más adecuados para desarrollar el ciclo de conferencias: el Salón de Actos del Centro de Interpretación del Reino de León en el Palacio del Conde Luna o el Salón del Pendón de Baeza de la Real Colegiata de San Isidoro, y el período, el último trimestre de 2026.

La cuantía para sufragar los gastos de viaje, alojamiento y manutención de los conferenciantes que residen fuera de León podría estar entre 300 y 350 euros por persona. Es decir, no más de 2100 euros en total.

Podría considerarse la posibilidad de hacer un regalo a cada uno de los conferenciantes.

Ciclo de conferencias

- Linajes y poder nobiliario en el reino de León durante el siglo X.
- Bibliotecas y *scriptoria* en el reino de León durante el siglo X.
- La Iglesia y la Corona en el reino de León durante el siglo X.
- Génesis de la idea de imperio en el reino de León durante el siglo X.
- Indumentaria e higiene en la ciudad de León durante el siglo X.
- Urbanismo y evergetismo regio en la ciudad de León durante el siglo X.

Otras consideraciones

En la organización, creo que es importante contar, al menos, con la colaboración del Ayuntamiento de León, pero también con la Universidad de León, la Diputación de León y los Cabildos de la Catedral y de la Basílica de San Isidoro.

En este sentido, sugiero solicitar al Ayuntamiento que traslade el busto de don Claudio Sánchez-Albornoz que actualmente se encuentra en el parque que hay frente al edificio de Correos y lo reubique en el parterre que se encuentra a la derecha de la fuente de la plaza de San Isidoro, más cerca de la basílica y frente a la nueva entrada al museo, un lugar en el que cobrará el protagonismo que entiendo merece.

Realizar gestiones ante la Sociedad Estatal Correos y Telégrafos y ante la Sociedad Estatal Loterías y Apuestas del Estado para que se lance una emisión filatélica y un billete de lotería, respectivamente, que conmemore la efeméride con la reproducción de la portada de la primera edición, por ejemplo.

Agradezco la atención prestada y quedo a disposición de la Fundación para colaborar en todo lo necesario para llevar a buen término la propuesta.



Fdo.: Marcelino Rodríguez Yebra

Conferenciantes propuestos

Linajes y poder nobiliario en el reino de León durante el siglo X

Margarita Torres Sevilla-Quñones de León, profesora titular de Historia Medieval de la Universidad de León.

Bibliotecas y scriptoria en el reino de León durante el siglo X

Rogelio Blanco Martínez, director general del Libro, Archivos y Bibliotecas del Ministerio de Cultura (2004-2011), pedagogo y escritor.

La Iglesia y la Corona en el reino de León durante el siglo X

Gregoria Caveró Domínguez, catedrática de Historia Medieval de la Universidad de León.

Génesis de la idea de imperio en el reino de León durante el siglo X

Alejandro Rodríguez de la Peña, catedrático de Historia Medieval de la Universidad CEU San Pablo.

Indumentaria e higiene en la ciudad de León durante el siglo X

Consuelo Sanz de Bremond Lloret, licenciada en Ciencias Biológicas e investigadora de la historia de la indumentaria y la higiene, especialmente durante la Edad Media.

Urbanismo y evergetismo regio en la ciudad de León durante el siglo X

Alberto Garín García, arqueólogo, licenciado en Historia del Arte y doctor en Arquitectura.



Fdo.: Marcelino Rodríguez Yebra